
Определенно-личные 
Действие совершается определенным лицом. 
Легко восстанавливается подлежащее путем подстановки личных 
местоимений я, мы, ты, вы. 
Глагол-сказуемое в форме 1-го и 2-го лица ед. и мн. числа 
изъявительного и повелительного наклонения 
Спешу в школу. 
Спешим в школу. 
Спеши в школу. 
Спешите в школу. 
 
Неопределенно-личные 
Действие выражено само по себе, не имеет значения, кто совершает 
это действие. 
На место подлежащего можно подставить 
местоимение они или существительное. 
Глагол-сказуемое в форме 3-го лица мн. числа или в форме 
прошедшего времени мн. числа. 
По радио объявляют посадку. 
Уже грузят багаж. 
Подали грузоподъемники. 
 
Обобщенно-личные 
Действие имеет отношение к любому лицу, носит обобщенный 
характер. 
Глагол-сказуемое в форме 2-го лица ед. числа, реже – в форме 3-го 
лица мн. числа. 
Чужим умом умен не будешь. 
Стой за правду горой. 
Добра на худо не меняют. 
 
Безличные 
Сказуемое не указывает и по своей форме не может указывать на 
действующее лицо. 
Подлежащее отсутствует и оно невозможно. 
Глагол-сказуемое в форме 3-го лица ед. числа в наст. и буд. вр. или в 
форме среднего рода в пр. вр. 
Сказуемое может быть выражено: 
– безличным глаголом (обозначают явления, состояние природы, 
физическое, внутреннее состояние человека), при котором подлежащее 
невозможно; 
 
– безличной формой личного глагола, который может употребляться в 
двусоставном предложении; 
 



 


